Domingo 19 de mayo de 2024 De vez en cuando – Parte 28

1). Mateo 12:30 El que no es conmigo, contra mí es; y el que conmigo no recoge, desparrama.

Habíamos visto la última vez, a partir de las palabras del Señor registradas en el capítulo 12 de Mateo, que las Escrituras identifican dos grupos de personas eternamente salvas. Los que están con Cristo y se reúnen con Él y los que están en contra de Cristo y se dispersan. Y ambos grupos aparecen en el contexto de haber escuchado la Palabra del Reino. Y no hay término medio.

a). Los que están con Cristo son los que son fieles. Aquellos que han escuchado y recibido la Palabra del Reino y, como resultado, ejercen fe en la salvación del alma produciendo fruto. Podemos encontrar a estos cristianos fieles representados a través del tipo de aquellos que se reunieron con David en la cueva de Adulam – 1 Samuel 22:1 Yéndose luego David de allí, huyó a la cueva de Adulam; y cuando sus hermanos y toda la casa de su padre lo supieron, vinieron allí a él. 2 Y se juntaron con él todos los afligidos, y todo el que estaba endeudado, y todos los que se hallaban en amargura de espíritu, y fue hecho jefe de ellos; y tuvo consigo como cuatrocientos hombres.

Y también podemos encontrarlos representados a través de Rut que recogió el grano que le dejaron a propósito – **Ruth 2:15** *Luego se levantó para espigar. Y Booz mandó a sus criados, diciendo: Que recoja también espigas entre las gavillas, y no la avergoncéis; 16 y dejaréis también caer para ella algo de los manojos, y lo dejaréis para que lo recoja, y no la reprendáis. 17 Espigó, pues, en el campo hasta la noche, y desgranó lo que había recogido, y fue como un efa de cebada.*

DE VEZ EN CUANDO JOHN HERBERT

Efesios 2:10 Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.

Y, en la parábola del sembrador – **Mateo 13:23** *Mas el que fue sembrado en buena tierra, este es el que oye y entiende la palabra, y da fruto; y produce a ciento, a sesenta, y a treinta por uno.*

Y aquellos cristianos que no están con Él, no son vistos en el tipo de los hombres de David en la cueva de Adulam, sino que todavía se encontrarían en la representada a través del reino de Saúl. Estos son los infieles que se dispersan, cuyas obras se hacen aparte de la fe, según lo que les parece justo. Y podemos encontrarlos representados a través de Orfa que comenzó el viaje a la Casa del Pan con Noemí y Rut pero se volvió a su pueblo y a sus dioses – **Ruth 1:15** Y Noemí dijo: He aquí tu cuñada se ha vuelto a su pueblo y a sus dioses; vuélvete tú tras ella.

2 Timoteo 4:10 porque Demas me ha desamparado, amando este mundo, y se ha ido a Tesalónica.....

Y también, en el tipo mostrado a través de Esaú – **Hebreos 12:14** Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor. 15 Mirad bien, no sea que alguno deje de alcanzar la gracia de Dios; que brotando alguna raíz de amargura, os estorbe, y por ella muchos sean contaminados; 16 no sea que haya algún fornicario, o profano, como Esaú, que por una sola comida vendió su primogenitura. 17 Porque ya sabéis que aun después, deseando heredar la bendición, fue desechado, y no hubo oportunidad para el arrepentimiento, aunque la procuró con lágrimas.

A estas alturas debemos tener claro que las Escrituras en su conjunto no tratan de asuntos concernientes a los salvos y a los no salvos, sino de asuntos concernientes a la fidelidad e infidelidad entre los que ya están en posesión de la vida espiritual. Fidelidad o infidelidad con respecto a escuchar la Palabra del Reino con una herencia milenaria en mente. Una herencia milenaria que será posesión de los fieles, pero que se negará a los infieles.

b). Y nos encontramos ahora en el tiempo en que debemos organizar nuestras vidas en fiel obediencia a las Escrituras, enfocados en el Reino venidero de Cristo en lugar de enfocarnos en las cosas del mundo, mientras anticipamos nuestra inminente transición al tiempo del Juicio, cuando todos seremos juzgados por una sola cosa, nuestra fiel obediencia a las Escrituras en respuesta a escuchar la Palabra del Reino – Mateo 16:25 Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda su vida por causa de mí, la hallará. 26 Porque ¿qué aprovechará al hombre, si ganare todo el mundo, y perdiere su alma? ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma? 27 Porque el Hijo del Hombre vendrá en la gloria de su Padre con sus ángeles, y entonces pagará a cada uno conforme a sus obras.

Y aquellos cristianos en Roma que habían oído la Palabra del Reino, pero no habían respondido a ella teniendo fe para la salvación del alma, que comparecerán con nosotros en el Tribunal de Justicia, son tratados en la segunda mitad de Romanos capítulo 1, proporcionando un ejemplo del que debemos aprender: Romanos 1:16 Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego. 17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá. 18 Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres que detienen con injusticia la verdad; 19 porque lo que de Dios se conoce les es manifiesto, pues Dios se lo manifestó. 20 Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa. 21 Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se

envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido.

Los versículos 16-17 proporcionan una declaración resumida acerca de aquellos cristianos en Roma que tenían fe para la salvación del alma, aquellos que se reunieron con Cristo, y el contraste comienza a trazarse, comenzando en el versículo 18, entre ellos y los infieles. Y lo primero que notaremos es que los infieles, tanto entonces como ahora, suprimen o retienen la verdad en la injusticia. Aunque conocen la verdad, eligen pasarla por alto, lo que hace que se vuelvan inútiles en sus pensamientos. Pensamientos fútiles porque se rigen por lo que parece correcto a sus propios ojos para aplacar su deseo presente, pensamientos que en sí mismos no pueden tener ningún valor con respecto a la salvación del alma, pensamientos que se originan en el hombre de la carne, no en el hombre del Espíritu – **Efesios 4:17** Esto, pues, digo y requiero en el Señor: que ya no andéis como los otros gentiles, que andan en la vanidad de su mente, 18 teniendo el entendimiento entenebrecido, ajenos de la vida de Dios por la ignorancia que en ellos hay, por la dureza de su corazón.......

Y al hacer esto, podemos encontrar un paralelo entre los infieles y los burladores en 2 Pedro – **2 Pedro 3:5** *Estos ignoran voluntariamente*....

Y debido a esto, los infieles recibirán la ira de Dios en el Tribunal de Justicia. Como dice la Escritura: "Todo árbol que no da buen fruto es cortado y echado al fuego" – **1 Tesalonicenses 5:9** *Porque no nos ha puesto Dios para ira, sino para alcanzar salvación* [del alma] *por medio de nuestro Señor Jesucristo,*

Encontramos esta misma distinción entre los fieles y los infieles presentada en los dos versículos anteriores en - 1 Tesalonicenses 5:7 Pues los que duermen, de noche duermen, y los que se embriagan, de noche se embriagan. 8 Pero nosotros, que somos del día, seamos

sobrios, habiéndonos vestido con la coraza de fe y de amor, y con la esperanza de salvación como yelmo

En estos versículos de Tesalonicenses, encontramos que se hace la distinción entre los de la noche, todavía refiriéndose a los cristianos que han escuchado la Palabra del Reino, que a través de sus elecciones se asocian con este tiempo presente de oscuridad espiritual y los del Día, los que están esperando el futuro Día de la gloria de Cristo, el Séptimo Día. Una distinción que se hace entre los que 'duermen' y se 'emborrachan' por la noche, con estos dos términos usados metafóricamente, y los que son 'sobrios', que se ponen 'la coraza de la fe y el amor, y como yelmo la esperanza de salvación'.

c). Y con respecto a los cristianos en Roma, los fieles, que no se avergonzaron del evangelio de Cristo, corresponderían a los asociados con el Día de 1 Tesalonicenses capítulo 5 que recibirán la salvación que esperan, y lo mismo los infieles, con aquellos asociados con la noche, que recibirán la ira de Dios. la pérdida de su alma/vida para la era venidera. Y la metáfora usada por Pablo en los versículos de Tesalonicenses de estar borracho por la noche bien podría recordarnos versículos familiares de Efesios - Efesios 5:15 Mirad. pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, 16 aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos. 17 Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor. 18 No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu [continuamente], 19 hablando entre vosotros con salmos, con himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones; 20 dando siempre gracias por todo al Dios y Padre, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo. 21 Someteos unos a otros en el temor de Dios.

En Tesalonicenses vemos la conexión ineludible entre la "embriaguez" y las tinieblas espirituales de esta era presente. Y esta misma conexión también se encuentra en Efesios, siendo estos

versículos los precursores de los que describen la guerra espiritual: **Efesios 6:12** *Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.*

Tanto en Efesios como en Tesalonicenses, entonces, estar "embriagado de vino" debe entenderse más allá de la letra de esta. Estos versículos no se refieren a estar borrachos o beber vino en un sentido literal, sino a aquello con lo que elegimos llenarnos durante este tiempo de oscuridad espiritual. Está lo que el mundo tiene para ofrecer, con lo cual podemos embriagarnos y perder de vista lo que nos espera en el Tribunal Judicial, y está lo que el Señor nos ofrece que resultará en vida para la era.

2). Y el mismo contraste entre los fieles y los infieles se revela a través de las parábolas que el Señor dio, que se encuentran en la sección cristiana de Su discurso en el Monte de los Olivos:

Mateo 24:40 Entonces estarán dos en el campo; el uno será tomado, y el otro será dejado. 41 Dos mujeres estarán moliendo en un molino; la una será tomada, y la otra será dejada. 42 Velad, pues, porque no sabéis a qué hora ha de venir vuestro Señor. 43 Pero sabed esto, que si el padre de familia supiese a qué hora el ladrón habría de venir, velaría, y no dejaría minar su casa. 44 Por tanto, también vosotros estad preparados; porque el Hijo del Hombre vendrá a la hora que no pensáis.

Estos versículos que detallan el que se tomó y el que se dejó, nos llevan al final del asunto, la división que tendrá lugar en el Tribunal de Cristo. Y estos versículos también proporcionan el fundamento sobre el cual se debe basar nuestra comprensión del fin del asunto. Estos versículos hablan del regreso de Cristo a una hora que nadie sabe. Pero cuando llegue ese momento, cuando todos comparezcamos ante el Tribunal de Cristo, el cristiano fiel será

tomado junto a Cristo como Su compañero, como Su coheredero, pero el cristiano infiel no lo hará.

a). Y hay algunas cosas que sacaremos de estos versículos que nos serán útiles. Los dos hombres y las dos mujeres se dedican a la actividad ordinaria, en el campo y en el molino, van a trabajar todos los días y se dedican a todo lo que eso conlleva. Ninguno de ellos lo tiene fácil ni se ve que nadie tenga ventaja sobre el otro. Todos han oído la Palabra del Reino. Y, sin embargo, según la Escritura, hay quienes no "velaron", que no tuvieron el cuidado adecuado y, usando la metáfora del ladrón, su "casa" es asaltada, y se les quita la de valor – Lucas 8:18 Mirad, pues, cómo oís; porque a todo el que tiene, se le dará; y a todo el que no tiene, aun lo que piensa tener se le quitará.

Lo que aquí se enseña está claro. Aunque en términos de sumar los números basados en los seis mil años del Día del Hombre, podemos saber que el regreso del Señor es inminente, no sabemos el día ni la hora en que seremos llamados a Su presencia. Pero como no lo sabemos, no podemos volvernos complacientes o letárgicos al respecto. No debemos permitir que entren en nuestra "casa" porque nos volvemos descuidados en nuestra vigilancia y complacientes con nuestra preparación.

Apocalipsis 3:11 He aquí, yo vengo pronto; retén lo que tienes, para que ninguno tome tu corona.

En los versículos de Mateo 24 no se da ningún detalle acerca de por qué uno de los dos individuos permaneció vigilante y fue tomado y el otro se descuidó y se fue, pero la parábola que sigue comienza a juntar estas piezas: Mateo 24:45 ¿Quién es, pues, el siervo fiel y prudente, al cual puso su señor sobre su casa para que les dé el alimento [literalmente 'carne'] tiempo? 46 Bienaventurado aquel siervo al cual, cuando su señor venga, le halle haciendo así. 47 De cierto os digo que sobre todos sus bienes le pondrá. 48 Pero si aquel siervo malo dijere en su corazón: Mi señor tarda en venir; 49 y comenzare a golpear a sus consiervos, y aun a comer y a beber con los borrachos, 50 vendrá el

señor de aquel siervo en día que este no espera, y a la hora que no sabe, 51 y lo castigará duramente, y pondrá su parte con los hipócritas; allí será el lloro y el crujir de dientes..

En estos versículos vemos la "casa" del Señor, todos los cristianos que son Sus siervos, los que serán tomados y los que serán dejados. Y los que actualmente son siervos de la casa del Señor, todos nosotros, estamos representados en la parábola por un siervo, y este siervo es elogiado por ser fiel y sabio al dar 'alimento' a su debido tiempo. Con el uso de la palabra 'carne' somos inevitablemente llevados a aquellas cosas que rodean una 'epignosis', conocimiento de Cristo y Su Reino – **Hebreos 5:13** Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño; 14 pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y del mal.

De nuevo se trata de aquellos que han escuchado la Palabra del Reino y han recibido un conocimiento de la "epignosis" de ella, al igual que los cristianos fieles e infieles de Roma.

- b). Y como esta parábola se suma a la anterior, podemos ver claramente que el hombre tomado del campo y la mujer sacada del molino para ser compañera de Cristo son vistos en esta parábola como el siervo fiel y prudente que proveyó 'alimento' a los de la casa del Señor 'a su debido tiempo'. El hombre y la mujer que no fueron tomados, sino que fueron dejados, son vistos en la parábola como el siervo infiel e insensato que comenzó a golpear a sus consiervos y a comer y beber con los borrachos. La misma imagen de palabras que vimos anteriormente en 1 Tesalonicenses y Efesios.
- c). Todos los siervos de la casa del Señor que han escuchado la Palabra del Reino y han recibido un conocimiento de "epignosis" de ella tienen el potencial de ser fieles y sabios, pero de acuerdo con la parábola este no será el caso. Para aquellos que continúan siendo fieles y sabios, la promesa es que el Señor los hará gobernantes 'sobre todos sus bienes'. Sin embargo, para aquel siervo que se vuelve infiel,

tal como vimos con los cristianos infieles en Roma, le espera la ira de Dios, descrita en esta parábola como "cortada en dos" y dada su "porción" con los hipócritas.

d). Y el uso de la palabra hipócritas en este contexto nos hará volver al capítulo anterior de Mateo, Mateo capítulo 23, donde la palabra se usa ocho veces seguidas para describir a los escribas y fariseos, junto con siete "ay" pronunciados contra ellos – **Mateo 23:13** *Mas ¡ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! porque cerráis el reino de los cielos delante de los hombres; pues ni entráis vosotros, ni dejáis entrar a los que están entrando.*

En otras palabras, entonces, el cristiano infiel recibirá la misma condenación en el Tribunal que los escribas y fariseos de la primera venida del Señor recibirán en el desierto de los pueblos. Y esto se debe a que esencialmente habrán hecho con exactitud lo mismo, suprimido la verdad con injusticia, con el fin de satisfacer su vida disipada y centrada en sí mismos.

Ahora, también debemos tener en cuenta que en esta parábola el Señor está tratando con el mismo siervo doméstico individual, no con siervos diferentes. Por lo tanto, cada uno de nosotros tiene la opción de ser fiel y sabio, así como la elección de ser 'malo', dependiendo de lo que hagamos con la Palabra del Reino que escuchamos.

- f). Y seremos cuidadosos en la forma en que tratamos al siervo que proveyó 'comida' a sus consiervos, ya que no queremos poner esto a los pies de los pastores/maestros solamente. Y ciertamente no a los pies de aquellos que no han escuchado la Palabra del Reino. Tendremos en cuenta que esta serie de parábolas dentro del contexto de la enseñanza de Jesús en el Monte de los Olivos, debe ser vista como un todo, formando una visión general del tema que está siendo tratado por Él, que es la fidelidad y la infidelidad entre los cristianos que han escuchado la Palabra del Reino.
- f). Dentro de este contexto, entonces, bien podemos traer a la mente versículos familiares que presentan nuestra propia

responsabilidad personal hacia aquellos que están buscando primero Su Reino y Su justicia con nosotros, nuestros consiervos – **Efesios 4:11** Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, 12 a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo, 13 hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo; 14 para que ya no seamos niños fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error, 15 sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo, 16 de quien todo el cuerpo, bien concertado y unido entre sí por todas las coyunturas que se ayudan mutuamente, según la actividad propia de cada miembro, recibe su crecimiento para ir edificándose en amor.

Hebreos 10:23 Mantengamos firme, sin fluctuar, la profesión de nuestra esperanza, porque fiel es el que prometió. 24 Y considerémonos unos a otros para estimularnos al amor y a las buenas obras; 25 no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos; y tanto más, cuanto veis que aquel día se acerca.

Colosenses 3:16 La palabra de Cristo more en abundancia en vosotros, enseñándoos y exhortándoos unos a otros en toda sabiduría, cantando con gracia en vuestros corazones al Señor con salmos e himnos y cánticos espirituales.

Mientras que el propósito declarado del pastor/maestro es proporcionar "carne" a los que están bajo su cuidado, también podemos ver que todos nosotros, individualmente, tenemos la oportunidad de proporcionar "carne" a los demás cuando nos reunimos semanalmente. Tal como hemos visto en nuestro último conjunto de Escrituras.

g). Y de la parábola, vemos que el siervo de la casa comenzó siendo fiel y sabio, pero algo hizo que cambiara. *Mas si aquel siervo dijere en su corazón: Mi señor tarda en venir; y comenzare a golpear a los criados y a las criadas, y a comer y beber y embriagarse...*

El siervo que estaba dando de comer a su debido tiempo, porque dijo en su corazón: "Mi Señor está demorando su venida", se volvió descuidado y complaciente y dejó de velar, y así dejó de dar comida a sus consiervos. Una acción descrita en la parábola como golpear a sus consiervos. Y esta paliza, por supuesto, no debe tomarse literalmente, sino que debe entenderse como un cambio en la acción del siervo que fue como una bofetada en la cara para sus consiervos.

h). En lugar de estar vigilante, estar sobrio y llevar el yelmo de la esperanza de salvación, se asoció con los 'borrachos', las cosas de este mundo dentro de la oscuridad espiritual de esta era. Se volvió infiel con respecto a la Palabra del Reino que escuchó, abrazando el interés propio en lugar del interés de sus consiervos enfocados en el Reino.

1 Juan 3:16 En esto hemos conocido el amor, en que él puso su vida por nosotros; también nosotros debemos poner nuestras vidas por los hermanos.

Continuaremos con esto la próxima vez si nos quedamos y el Señor está dispuesto, y hemos orado.